



# Beratungsvorlage

Vorlage Nr.: 129/2015  
Az. 564.11; 564.13

## Modernisierung der Belchenhalle - Umsetzung des 1. Bauabschnitts; Einbau von Vorhängen und Jalousien

Amt:	Bauverwaltung	Datum: 16.06.2015
Beratungsfolge:	Sitzungstermin:	
Gemeinderat	22.06.2015	öffentlich

### Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Gemeinderat beschließt

- a) den Einbau von außenliegenden Sonnenschutzjalousien im Bereich westlich der Bühne zwischen Hallendecke und Mittelkonsole
- b) den Einbau von Vorhängen auf der ganzen außenliegenden Fensterfläche zwischen Mittelkonsole und Hallenfußboden.

## Begründung:

### Finanzierung:

#### Finanzielle Auswirkungen:

- |   |                               |                 |               |
|---|-------------------------------|-----------------|---------------|
| <input checked="" type="checkbox"/> Ja                          | <input type="checkbox"/> Nein | Finanzposition: | 2.5610.942000 |
| <input checked="" type="checkbox"/> Mittel stehen zur Verfügung |                               | Kosten:         | 500.000,00    |
| <input type="checkbox"/> Mittel stehen nicht zur Verfügung      |                               | Höhe:           |               |
| <input type="checkbox"/> Folgekosten                            |                               |                 |               |

#### Erläuterungen:

### Sachverhalt:

Nach bisheriger Beschlussfassung des Technischen Ausschusses kommen keine Vorhänge und Jalousien zur Ausführung. Aus Sicht der Verwaltung und auch auf Bitten der kulturellen Vereine, sollte dieser Beschluss nochmals überdacht werden, zumal der nachträgliche Einbau von Jalousien und auch von Vorhängen aufwendiger sein wird und zu Mehrkosten führt.

Insbesondere im Bereich westlich der Bühne bis zum westlichen Giebel scheint an Sommerabenden die Sonne in die Belchenhalle, was gerade bei kulturellen Veranstaltungen störend sein kann, da die Zuschauer geblendet werden. Vor dem Hintergrund, dass auch die zweite bewegliche Hallenbühne auf die westliche Giebelseite kommen wird, sind auch kulturelle Vereine auf die Verwaltung zugegangen und haben auf die Sonneneinwirkungen hingewiesen, was ein Sonnenschutz erforderlich macht.

Auch beim Seniorenturnen wird ein Sichtschutz gewünscht.

Die Verwaltung schlägt daher folgendes vor:

- a) den Einbau von Jalousien von der Hallendecke bis zur Mittelkonsole (Fensterelemente) im Bereich westlich der Bühne (hier könnte die Sonne herein scheinen).
- b) den Einbau von Vorhängen im Bereich der ganzen Hallennordseite (Fensterfront) von der Mittelkonsole bis zum Hallenfußboden.

Beim Einbau von Jalousien in der oberen Hälfte der Fensterfront ist mit keinen Vandalismusschäden zu rechnen. Vorteil von den reduzierten Höhen der Vorhänge ist, dass diese besser zu reinigen sind. Die Kosten für Verdunkelungsvorhänge der gesamten Fensterflächen westlich wie östlich der Bühne, würden sich auf brutto 22.127,81 EUR belaufen. Eine Aufteilung in Jalousien und Vorhänge wird mit Sicherheit teurer sein, da die Technik aufwendiger ist, insbesondere bei elektrisch betriebenen Jalousien.

Die Verwaltung wird versuchen bis zur Sitzung eine überschlägige Kostenschätzung bezügl. der Jalousien vorzulegen.